**4** EL PAÍS, viernes 11 de febrero de 2011

#### **ANDALUCÍA**

#### Los sindicatos de funcionarios preparan más movilizaciones

J. M., Sevilla

Las plataformas y sindicatos de funcionarios que se oponen a la reforma del sector público andaluz anunciaron ayer nuevas manifestaciones y actos de protestas para la jornada de mañana sábado y del próximo miércoles 16, fecha en la que está previsto se apruebe en el Parlamento andaluz la ley que reformará la Administración. Asimismo, no descartaron la convocatoria futura de una huelga general en la Administración.

Para el sábado, los sindicatos CSIF, CGT, SAT, Ustea, USO, asociación sindical Piensa-Volens, Plataforma de Empleados Públicos de Andalucía (PEPA), Plataforma de Opositores y Funcionarios de la Junta, Asociación El Tercer Lado y Plataforma de Enseñanza Pública de Andalucía han convocado manifestaciones en Málaga, Cádiz, Jaén, Huelva y Almería.

Asimismo, para el miércoles 16 ha sido convocada una concentración a las puertas del Parlamento andaluz para escenificar "el entierro del sector público", en las que los participantes están convocados con vestidos negros y velas.

#### BANCA CÍVICA

#### Antonio Pulido presidirá el consejo de administración

El presidente de Cajasol, Antonio Pulido, fue elegido ayer presidente del Consejo de Administración de Banca Cívica. El otro copresidente de la entidad, Enrique Goñi, procedente de Caja de Navarra, fue nombrado vicepresidente primero del consejo y consejero delegado de la entidad. La Junta General y el consejo de administración de Banca Cívica nombró asimismo a Lázaro Cepas (Cajasol), como director general y secretario general de la sociedad.

#### JAÉN

#### Una mujer recibe 100.00 pesetas que encontró en 2001

La policía de Linares (Jaén) ha entregado a una vecina 100.000 pesetas que se encontró en la puerta de un local comercial en 2001. Al no hallar al dueño del dinero, la mujer lo entregó en la Comisaría a la espera de que fuera reclamado por alguien o que se presentara una denuncia por sustracción. Una vez trascurridos los plazos que estipula la ley, la policía ha entregado el dinero a la persona que lo encontró.— G. D.

# La Junta regula la educación a distancia y abre la puerta al cobro a los alumnos

Un nuevo instituto coordinará los estudios no presenciales en Andalucía

MANUEL PLANELLES

La Conseiería de Educación está ultimando la regulación de las enseñanzas a distancia en la comunidad, que hasta ahora se han estado ofertando de manera casi experimental en Andalucía. La consejería presentó ayer el borrador del decreto que regulará las modalidades de educación a distancia y la semipresencial en el caso de la Formación Profesional Inicial, la Educación Permanente de Personas Adultas, de Idiomas y Deportivas. La Junta tiene previsto crear un instituto de enseñanzas a distancia que se encargará de coordinar este tipo de formación y del que dependerán todos los alumnos de Andalucía que quieran estudiar a través de este sistema. Además, también se abre la puerta a que la Junta cobre por este tipo de estudios.

El decreto presentado ayer ya incorpora el pago por la enseñanza: "El alumnado matriculado en las enseñanzas impartidas en la modalidad a distancia (...) contribuirá al coste de las mismas mediante el abono de los precios que se determinen para cada enseñanza".

Estas tasas tendrán la consideración de precios públicos y la consejería incluirá bonificaciones. Por ejemplo, no tendrán que pagar aquellos estudiantes que estén "en situación de dificultad social extrema o riesgo de exclusión" o los menores de 16 años que "por razones judiciales o de enfermedad no pueda asistir a centros docentes ordinarios durante periodos prolongados". Además, no tendrá que abonar la matrícula "el alumnado con buen rendimiento académico".

Según señaló ayer la Consejería de Educación, el cobro por estos estudios, que hasta ahora no existía, está fundamentalmente pensado para el caso de los idiomas que se impartirán a distancia y para algunas modalidades de Formación Profesional. Sin embargo, Educación sostuvo que todavía no está cerrado en

qué casos se impondrán las tasas. El precio que se fijará—que, según Educación, no será desorbitado— pretende tener un efecto disuasorio. A la consejería le preocupa que determinadas enseñanzas puedan tener una demanda excesiva y que muchos de los que se matriculen no mues-

#### Los estudiantes con un buen expediente no pagarán las tasas

tren luego un interés real. El decreto también establece que solo podrán beneficiarse los alumnos andaluces.

Unos 77.600 alumnos estudian en este momento en la modalidad de semipresencial (ESO, Bachillerato de Ciencias y Tecnología y Humanidades y Ciencias Sociales para adultos y un ciclo de FP experimental) y a distan-

cia. La mayoría lo hace de forma semipresencial (asisten solo al 40% de las clases) y su media de edad oscila entre los 20 y 25 años. En el caso de las enseñanzas a distancia, el alumnado tiene mayoritariamente entre 25 y 30 años

El conseiero de Educación. Francisco Álvarez de la Chica, sostuvo ayer que este nuevo decreto pretende ofrecer una se-gunda oportunidad a los alumnos que dejaron los estudios de forma prematura. Unos 276.000 chicos andaluces están dentro del grupo del denominado abandono prematuro. Es decir, tienen entre 18 y 24 años y no disponen de formación al margen de la obligatoria. Lo que busca la conseiería es facilitar a estas personas que puedan retomar los estudios y adquieran un mayor nivel de formación.

Otra de los aspectos que la Junta pretende reforzar en las enseñanzas a distancia son los contenidos digitales para la formación en línea.

## Un programa informático permitirá personalizar los tratamientos de cáncer

Salud y la Universidad de Columbia lideran un proyecto de siete millones de euros

REYES RINCÓN, **Sevilla** 

El último gran proyecto de investigación puesto en marcha por la Consejería de Salud tiene un objetivo claro a tres años vista: desarrollar una herramienta informática que permita persolos tratamientos oncológicos en función de las características genéticas del pa-ciente y los distintos tipos de tumor. El proyecto está liderado por la Universidad de Columbia y director del centro Herbert Irving (EE UU), Carlos Cordón-Cardo, Salud y las empresas Indra y Althia y se desarrollará en el Centro Pfizer-Universidad de Granada-Junta de Andalucía de Genómica e Investigación Oncológica, Genyo, de Granada.

En los trabajos también participarán la escuela Andaluza de Salud Pública, el Banco de Tumores de Andalucía y los hospitales Virgen de las Nieves y San Cecilio de Granada. La finalidad es diseñar tratamientos adaptados al paciente para mejorar el diagnóstico, la evolución y la calidad de vida de los enfermos y reducir los efectos secundarios de la medicación. Para nosotros es un reto y una oportunidad extraordinaria", señaló ayer el profesor Cordón-Cardo, que presentó el proyecto en Sevilla acompañado de la consejera de Salud, María Jesús Montero.

El investigador elogió la ventaja que supone para este tipo de estudios que la Junta dispon-



**El centro Genyo, en Granada.** / M. ZARZA

ga de la historia digital médica de cada paciente, un instrumento que ofrece toda la información que necesitan ahora los investigadores para escribir "el libro del cáncer". "Las primeras páginas de este libro son las que nos ofrecen la posibilidad de saber y de dar a cada paciente una mejor opción para que se cure", añadió el investigador. El proyecto, denominado Sistema experto de tratamiento y diagnóstico oncológico personalizado para enfermos de cáncer, tendrá una duración de tres años y requerirá una inversión de siete millones de euros, procedentes de la convocatoria de proyectos integrados del Centro para el Desarrollo Tecnológico e Industrial (CDTT). Los traba-

jos preparatorios ya han empezado y en Genyo hay ya profesionales de la Universidad de Columbia organizando la investigación. El proyecto definitivo se iniciará, previsiblemente, en mayo. En principio se centrará en los cuatro tipos de cáncer más frecuentes: colón, pulmón, mama y próstata, explicó el científico.

**EL PAÍS** viernes 11 de febrero de 2011

## **ANDALUCÍA**

Andalucia@elpais.es

### El consejero de Empleo marca distancias con sus antecesores

"No temo ni dejo de temer" que Viera y Fernández salgan salpicados, dice Recio

LOURDES LUCIO

¿Teme que el caso salpique judicialmente a sus antecesores?. ¿usted se solidariza con la gestión de los anteriores consejeros?, ¿está poniendo en tela de juicio la labor de los exconsejeros? A estas preguntas respondió ayer con evasivas el respon-

sable andaluz de Empleo, Manuel Recio, quien aún no ha cumplido un año en este cargo.

Recio dio la impresión de marcar distancias con las dos personas que ocuparon antes su puesto – José Antonio Viera y Antonio Fernández—y que mantuvieron en el suyo al ex director general de Trabajo Javier Guerrero nombrado en 1999 por Guillermo Gutiérrez. Las declaraciones ante la Policía Judicial de Guerrero -que ayer replegó velas y dijo que su expresión sobre un "fondo de reptiles" en Em-pleo habían sido "mal entendidas"— ha provocado que la Junta abra una investigación interna para saber si hay personas cobrando pólizas prejubilación con dinero público sin figurar en los expedientes de regulación de empleo (ERE) correspondientes.

Manuel Recio evitó dar un apoyo explícito a Viera y a Fernández y anunció que la Junta investigará no solo los ERE qué aún están en vigor, sino todos los expedientes en los que pueda haber responsabilidad admi-

Operarios trabajan en la cata arqueológica del patio de los Leones, en la Alhambra, en la que han aparecido restos de construcciones anteriores.

## La Alhambra aún guarda sorpresas

La restauración del patio de los Leones saca a la luz una edificación anterior

EL PAÍS, Sevilla

La restauración del patio de los Leones de la Alhambra, que ha incluido el desmontaje de la fuente símbolo del conjunto monumental granadino, ha permiti-do que, por primera vez, se excave en el patio y confirmar así la teoría de que el palacio del siglo XIV se levantó, posiblemente, sobre otro anterior.

"Es la primera vez que se interviene en este espacio con metodología arqueológica, lo que va a permitir la documentación y la preservación de elementos y materiales encontrados, a la vez que constatar que el palacio actual se asienta sobre estructuras de construcciones previas", informó el Patronato de la Alhambra y Generalife (PAG) en una nota, tras desconvocar una conferencia de prensa prevista

para ayer para presentar el resultado de la tercera y última fase de las intervenciones.

"En el transcurso de la intervención, se están recuperando también abundantes fragmentos cerámicos y restos constructivos que procederían de una construcción anterior en la que se asienta el palacio de los Leones, también conocido como palacio del Riyad Al-Saíd o Jardín Feliz", continúa el comunicado.

Los trabajos de reconstrucción del circuito hidráulico se están centrando en la restauración de las fuentes y canales de retorno y la renovación de la red de acometida. Además, está previsto el filtrado y la cloración del agua, responsable de buena parte del deterioro que han sufrido los leones, así como su tratamiento térmico para impedir su congelación en invierno.

Según el patronato, la intervención que está llevando a cabo el Servicio de Conservación finalizará a lo largo de 2011 y los 12 leones podrán volver a su lu-

Los trabajos de conservación finalizarán a lo largo de este año

gar. La excavación se está realizando mediante sondeos y control de movimientos de tierras, y está centrada en la verificación de los restos preexistentes a la construcción del emblemático palacio, levantado en la segunda mitad del siglo XIV por Muhammad V.

La excavación cuenta con la

supervisión de Antonio Malpica, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Granada, y del arquitecto Pedro Salmerón, responsable de la dirección de obra del circuito hidráulico de la fuente. La comisión científica está integrada, además, por Francisco Lamolda.arquitecto conservador del PAG, y Jesús Bermúdez, asesor técnico de arqueología del PAG. El equipo técnico lo forlos arqueólogos Ángel González y José Domingo Len-

Esta actuación arqueológica está asociada al proyecto de renovación y reconstitución del circuito hidráulico de las fuentes de este sector palatino, deteriorado fundamentalmente por la escasa calidad del agua y las deficiencias en las infraestruc-

#### Un juzgado suspende la intervención de Elsur

MARTA SOLER, Almería

El recurso presentado por la dirección de Agua y Gestión contra la intervención de Elsur por parte del Ayuntamiento de El Ejido (Almería) ha tenido una rápida respuesta. El Juzgado de lo Contenciosoadministrativo número 3 de Almería decretó ayer la sus-pensión cautelar de la medida adoptada por la Alcaldía el 19 de enero, mediante un decreto en el que se ordenaba el rescate del servicio que presta Elsur, entidad participada en un 70% por Agua y Gestión y el Ayuntamiento en el 30%.

El auto judicial fue entregado ayer a las partes y en él se les emplaza a la vista que tendrá lugar el próximo lunes, tras la cual el magistrado decidirá el "levantamiento, mantenimiento o modificación" de la medida cautelar.

El juez ordena, además, en el auto el cese del interventor nombrado por el Consistorio para gestionar Elsur y la restitución del anterior gerente y resto de directivos del Conse-jo de Administración que fueron destituidos por el alcalde, Juan Enciso (PAL), a través de su decreto. Igualmente, y "hasta que no se resuelva" es-ta causa el juez dicta que es "obligatorio" el pago del canon correspondiente a 2010.

#### Deuda municipal

Según la dirección de Agua y Gestión —que conforman las mercantiles Abengoa, Cajasol y Cajasur—, la deuda de la Administración municipal con la entidad supera los 100 millones de euros. Una deuda por la que mantienen otro contencioso con el Ayuntamiento y, aseguran, es el principal motivo de los retrasos en el impago de nóminas a la plantilla, compuesta por 376 personas. Agua y Gestión se muestra "optimista" y espera que la decisión judicial sea "la mejor para la ciudadanía y empleados de Elsur".

Sobre las consecuencias judiciales de la decisión del alcalde —imputado por una presunta trama de corrupción en El Ejido con Elsur como epicentro- se manifestaron este miércoles los partidos de la oposición. PSOE y PP se abstuvieron en sesión plenaria en la votación en la que quedó aprobada la intervención de Elsur.

El Avuntamiento abrió expediente a la empresa concesionaria en noviembre y confiaba en que ésta "recondujera su situación", mencionó el regidor, quien justificó la intervención de Elsur como gesto de "responsabilidad hacia nuestros vecinos, para atender con calidad los servicios".